

衆議院予算委員会ニュース

平成 29.11.28 第 195 回国会第 3 号

11 月 28 日（火）、第 3 回の委員会が開かれました。

1 予算の実施状況に関する件

- ・安倍内閣総理大臣、麻生財務大臣、野田総務大臣、上川法務大臣、河野外務大臣、林文部科学大臣、加藤厚生労働大臣、齋藤農林水産大臣、石井国土交通大臣、小野寺防衛大臣、菅国務大臣（内閣官房長官）、江崎国務大臣（沖縄及び北方対策担当）、茂木国務大臣（人づくり革命担当）、梶山国務大臣（規制改革担当）、政府参考人及び河戸会計検査院長並びに参考人に質疑を行いました。

（参考人）日本銀行総裁 黒田 東彦君

（質疑者及び主な質疑内容）

川内博史君（立憲）

- ・学校法人森友学園に対する国有地の売却に関して、国土交通省が地下埋設物の撤去・処分費用を算定するに当たり前提とした廃棄物混合土の深度が適切であったか、会計検査院は根拠を確認することができたのか。
- ・学校法人森友学園に対するサステナブル事業に関する補助金交付は、補助金交付規定に違反して行われていたと認識しているのか、石井国土交通大臣に伺いたい。
- ・学校法人森友学園に対する国有地の売却等に関する会計検査院の報告を受け、財務省及び国土交通省の過去の答弁が事実と異なる場合の責任の所在について、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

逢坂誠二君（立憲）

- ・学校法人森友学園に対する国有地売却及び学校法人加計学園による獣医学部新設に共通する問題点として、行政の私物化、意思決定過程の不透明性、裏付けとなる文書記録の不存在の 3 点が挙げられると考えるが、安倍内閣総理大臣の認識を伺いたい。
- ・学校法人森友学園に対する国有地売却について、佐川財務省前理財局長は法にのっとり適切に処理している旨答弁していたが、会計検査院の報告がなされた今もなお適切な答弁であると考えているのか、財務省に伺いたい。
- ・学校法人森友学園に対する国有地の売却等に関する会計検査院の報告を受けて財務省が検証を行った結果、職員が処分される可能性はあるのか。また、大臣自身の責任についてはどのように考えるのか、麻生財務大臣に伺いたい。

長島昭久君（希望）

- ・「自由で開かれたインド太平洋戦略」を進める上で日米連携は重要と考えるが、米国の同戦略への関与をどのように確保していくのか、安倍内閣総理大臣に伺いたい。
- ・待機児童問題の解決を最優先すべきだという意見があることを踏まえて、幼児教育無償化のデメリットをどのように考えるか、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・政府は、「子育て安心プラン」の前倒しにより 2020 年度までに 32 万人分の受け皿を整備し待機児童ゼロを実現するとしているが、さらに多くの受け皿が必要であるとする民間調査結果がある。32 万人の算出方法について、加藤厚生労働大臣に伺いたい。

井出庸生君（希望）

- ・最近の自民党所属議員が行ったとされる L G B T に関する発言、人種差別に関する発言及び出産と表彰に関する発言は差別を助長しかねないものとするが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・L G B T に関する民間団体の調査について政府は把握しているのか。また、差別をなくす取組みの一環として L G B T の全体像を把握するための調査が必要ではないか、上川法務大臣の見解を伺いたい。
- ・新規就農者を定着させるため、政府は農業次世代人材投資事業に関して、フォローアップを適切に行い施策の具体的な問題の把握をすべきではないのか、齋藤農林水産大臣に見解を伺いたい。

津村啓介君（希望）

- ・2%のインフレ目標を中長期目標とし、マイナス金利政策を見直すなど、アベノミクスを見直すべきと考え

るが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

- ・皇位継承の在り方に関して、どのようなスケジュールで検討が行われるのか、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・住民票を移さずに親元を離れた学生が地元の選挙人名簿から登録抹消され、事実上選挙権を奪われている事例があることについて、政府は自治体に統一的な指導を行うべきと考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

今井雅人君(希望)

- ・国有地の売却等に関する近畿財務局と森友学園との協議の音声データによって、森友学園からの希望価格の提示が確認されたことは、財務金融委員会での佐川前理財局長の答弁と矛盾していると考え、財務省の見解を伺いたい。
- ・森友学園に売却された国有地における埋設物の処分量について、会計検査院の推計値と比べると、大阪航空局の算定は過大であったと考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・平成 27 年 4 月 2 日に、今治市職員が獣医師養成系大学の設置に関する協議のために首相官邸に出張した際の面会者や協議内容について明らかにすべきだと考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

後藤祐一君(希望)

- ・日米首脳会談で示されたインド洋における海洋秩序の維持強化について、日米での協力強化とは何を指すのか、小野寺防衛大臣の見解を伺いたい。
- ・学校法人森友学園に対する国有地売却契約において、価格算定の根拠となる評価調書を作成しなかった責任について、麻生財務大臣の見解を伺いたい。
- ・行政文書の管理について、ガイドラインではなく、公文書管理法を改正すべきと考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。

原口一博君(無会)

- ・難病認定を受けている難病は数が少ない。難病政策に向けた安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・各国からのサイバー攻撃が増す中、国民の生命を守るために防衛政策の中心として見直す必要があると考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・岡山理科大学獣医学部の新設に係る総事業費並びに今治市から受けた補助金額及び借入金額について、林文部科学大臣の認識を伺いたい。

篠原孝君(無会)

- ・我が国全体及び四国地方における獣医師 1 人当たりが担当する家畜数が諸外国に比べて少ない。現状では、獣医学部新設は必要ないと考えるが、林文部科学大臣の見解を伺いたい。
- ・国家戦略特区ワーキンググループ八田座長は、今治市の獣医学部新設に関する国家戦略特区諮問会議等において、恣意的な発言等があり不適切であるため、やめさせるべきと考えるが、梶山規制改革担当大臣の見解を伺いたい。
- ・各諮問会議や官邸機能の強化等により、政治家が政策決定に関与できなくなっている現状を是正させる必要があると考えるが、安倍内閣総理大臣及び菅官房長官の見解を伺いたい。

宮本岳志君(共産)

- ・10 月 11 日に沖縄県東村高江で発生した米軍の CH-53E への事故について日本側が土壌調査等を行おうとしたが、米軍の規制下において米軍が認める範囲内でしか調査ができなかった。このような状況をいつまで放置するのか、安倍内閣総理大臣に伺いたい。
- ・学校法人森友学園に対する国有地の売却等に関する一般会計実地検査の結果、地下埋設物撤去・処分費用の算定にあたり大阪航空局が見積もった対象面積、深度及び混入率について十分な根拠が確認されたものがあるのか、会計検査院に伺いたい。
- ・関西テレビの報道番組において国側と学校法人森友学園側とのやりとりを記録した音声データについて報じられていたが、国有地の売却について両者の間で口裏合わせが行われていたのではないかと懸念する。

下地幹郎君(維新)

- ・憲法改正については、与党だけでこれを推進するのではなく、野党も含めて丁寧に議論を重ね、国民の理解を深めていく必要があると考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・日本維新の会は、所得制限のない教育費の完全無償化を憲法に明文化することを主張しているが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・昨今の北朝鮮情勢に鑑みて、多くの在日米軍基地を抱える沖縄県が果たす役割や負担について、先日のトランプ米国大統領との首脳会談ではどのような議論があったのか。また、今後は政府と翁長沖縄県知事とが会談を重ねていくことが必要と考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。